

Alterthümerammlung des Gymnasiums sind sehr beachtenswerth. Die Bergkirche war schon in dem Aufsätze dieses Bandes über die Baudenkmäler eingehender besprochen. Man



Das Petöfi-Denkmal in Schäßburg.

umgeht sie und betritt die Schanze, eine alte Bastei mit schöner Aussicht gegen Nordost auf die Gargita, gegen Osten auf das Weißkircher Schlachtfeld.

In den letzten Jahrzehnten hat sich der Verkehr Schäßburgs stark gehoben, die Zahl der Beamten und der Culturinstitute ist gewachsen und infolgedessen sind verschiedene größere öffentliche und Privatgebäude errichtet worden. Trotzdem hat die Stadt ihr